

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

# CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta p ra todos.

Año XVIII.

ALMERIA. — Miércoles 24 de Enero de 1877.

Número 5.696



EL SEÑOR

D. FRANCISCO DE PADILLA ORLANDO

FALLECIO EL 25 DE ENERO DE 1876.

(E. P. D.)

Doña Josefa Sanchez, viuda, los hijos y parientes del finado suplican á todos los amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de aniversario que en sufragio de su alma se ha de celebrar en la Iglesia de Santo Domingo el jueves 25 del corriente á las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

Todas las Misas que se celebren en la misma iglesia el citado día, se aplicarán por el alma de dicho señor.

## PARTE OFICIAL.

### MINISTERIO DE HACIENDA.

Ley fecha 9 decretando y sancionando:

Artículo 1.º Para tomar parte en cualquiera subasta de fincas y propiedades del Estado ó censos desamortizados, es indispensable consignar ante el juez que las presida, ó acreditar que se ha depositado previamente en la dependencia pública en que corresponda, el 5 por 100 de la cantidad que sirva de tipo para el restante.

Inmediatamente que termine el acto de la subasta, el juez dispondrá que se devuelvan los depósitos ó los resguardos que los acrediten, reservando únicamente el del mejor postor.

La Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado, luego que conozca el resultado de las subastas dobles ó triples, acordará igual devolucion respecto á los licitadores que no hubiesen hecho la proposicion mas ventajosa.

Art. 2.º La cantidad depositada previamente, una vez adjudicada la finca ó censo, ingresará en el Tesoro, com-

pletando el comprador lo que falte para el pago del primer plazo.

Si dicho pago no se completa en el término de instruccion, se subastará de nuevo la finca, que lando á beneficio del Tesoro la cantidad depositada, sin que el rematante conserve sobre ella derecho alguno.

La cantidad expresada no se revolverá sino en el caso de anularse la subasta ó la venta por causas ajenas en un todo á la voluntad del comprador.

Art. 3.º Los compradores de fincas con arbolado no podrán hacer cortas ni talas mientras no tengan pagados todos los plazos.

Para hacer cualquier corta ó limpia que sea necesaria para la explotacion ordinaria del monte, y aun para su fomento y conservacion, deberán los compradores obtener permiso de la respectiva Administracion económica.

Este permiso se otorgará oyendo al ingeniero de montes del distrito y atemperándose á las reglas que el mismo establezca.

Toda corta verificada sin el permiso correspondiente ó contravinienlo á las reglas marcadas, podrá ser denunciada como hecha en montes del Estado, suspendida por la administracion y castiga-

da con arreglo á la legislacion de montes y al Código penal.

Art. 4.º Luego que el precio de la finca esté totalmente satisfecho, el poseedor tendrá libertad de administrarla, explotarla, sin interrupcion alguna de la Administracion pública, como cualquiera otro propietario particular.

Art. 5.º Lo dispuesto en los anteriores no deroga las demas disposiciones vigentes sobre responsabilidad de los compradores quebrados ni sobre las fianzas prestadas ó que deben prestar los que han adquirido ó adquieran fincas con arbolado.

Art. 6.º El gobierno dictará las disposiciones necesarias para la ejecucion de esta ley.

### EL HOMBRE DE ESTADO.

Duélenos el alma de oír llamar constantemente hombres de Estado á caracteres de mazapan y figuras de cera que, aun siendo hombres, les falta para serlo de Estado el brillo del génio y los resplandores de la sabiduría. No hay pais alguno donde abunden, tanto como en España, los hombres de Estado, ni hay tampoco nacion alguna donde la ausencia de hombres de Estado sea tan clara y palpable como en España.

Aquí, en este rincón del Occidente de Europa, en este pueblo que tiene algo del espíritu rizado y perseverante de los romanos, en este pais que es el mejor y el peor del mundo, posee por hombres de Estado la quinta parte de sus hijos, pudiendo añadirse que los demás, si no lo son, quisieran serlo.

Es hombre de Estado, el autor de comedias silvadas ó aplaudidas, el general victorioso ó derrotado, el banquero de crédito ó descrédito, el juriscónsul con bufete ó sin él, el escritor que escribe y el que no escribe, el orador que pronuncia discursos y el que balbucea «sí» y «no», el arquitecto que no edifica ó edifica sobre números que no entiende, el que tiene prestigio en el pais y el que no es conocido mas que en su casa, altos y bajos, chicos y grandes, caracteres y caricaturas; y donde quiera que hay un español se ve un hombre de Estado, y donde quiera que se distingue un político hay un personaje ilustre y eminente.

Cómicos que sientan plaza de guer-

ros, y guerreros que sientan plaza de cómicos ignorando aquellos qué significa Marte, y estos qué significa Talia; maestrillos de escuela que hacen aleluyas, manifiestos, disertaciones casi eruditas y discursos casi importantes; todos, en suma, los que se sienten mal avenidos con su propia naturaleza y engañan á los demás no engañándose á sí mismos, llegan tarde ó temprano á la categoría de hombres de Estado, y enardecen las vidas del pais con sus talentos, cualidades y servicios.

No es la modestia, ese realce del mérito, lo que caracteriza á estos señores. Tiénense todos por mas políticos que Pitt, y más hábiles que Maquiavelo; y lo mismo entienden de los negocios de Hacienda que de los de Justicia, lo mismo de Estado que de Guerra, lo mismo de Marina que de Gobernacion, siendo verdadera lástima que no hubiese un solo ministerio para adjudicarlo sin vacilar á una de esas enciclopedias ambulantes.

Es difícil, si no imposible, determinar el caracter de todos en uno, pareciéndose en esto á los melones, que segun un sabio filósofo jesuita, se diferencia tan notablemente como la misma cara de los hombres.

Hay, sin embargo, fisonómicos mas pronunciados, mas audaces, mas extraordinarios que otros, dándose el caso de ser únicos y exclusivos en su género.

El hombre de Estado que priva, el que sube sobre los demás, como la ola grande sobre la débil; el que habla por todos y á todos pasma y maravilla y asombra con sus discursos y aptitudes, el que brilla y truena y relampaguea entre los suyos, como Júpiter entre los dioses; el que se llama omnisciente y solo admite competencia de mariscales ó gente así; ese hombre de Estado, tan fiero, tan leido, tan «baratero»; ese Meternich de la diplomacia y Alejandro en la guerra, ese Demóstenes en la elocuencia y Salomon en la sabiduría, y ese académico universal. (¿Quién no es académico teniendo tanto mollón?) es el «nom plus», comparado con el resto de la cuadrilla.

¡Qué elasticidad de conciencia la

—53—

juzgó, para servirme de un término judicial, en última apelacion y soberanamente: me cogió la cabeza entre sus manos, y me besó la frente.

—¡Mauricio!— exclamó él; —de hoy en adelante no sois ya mi compañero; no sé aun lo que seréis; pero si mi vida no cambia, podrá ser que hagais las veces de mi hijo.

El conde Octavio me presentó en las mejores casas de París, á las cuales iba yo por él, con sus gentes y su coche, cuando, como sucedia con mucha frecuencia, al punto de partir cambiaba de intencion y hacia que se le trajese un bombé para ir... ¿á dónde...? Este era el misterio. Por la acogida que se me hacia conocí los sentimientos del conde pára conmigo, y lo importante de sus recomendaciones. Atento como un padre, proveía á todas mis necesidades, con tanta mas liberalidad, cuanto que mi discre-

—52—

men, ¡estais dando pavulo al robo en vuestra casa!

A principios de 1826 el conde habia acabado sin duda de observarme, y estábamos ya tan ligados uno á otro, cuanto lo pueden estar dos hombres de los cuales el uno es súbdito del otro. Nunca me habia dicho nada de mi porvenir; pero trataba de instruirme como si fuera un maestro ó un padre. Algunas veces me hacia reunir los materiales de sus trabajos mas áridos, y me encargaba que dirigiese algunos de sus informes corrigiéndomelos despues, y demostrá dome las diferencias de sus aplicaciones, de sus vias y de las mias. Cuando al fin escribí yo un trabajo que pudo dar él como suyo, mostró una alegría que me sirvió de recompensa, cosa que notó él muy bien. Este pequeño incidente tan rápido produjo en su alma, en apariencia severa, un efecto extraordinario. El conde me

—49—

viva cáá sobre la arena brillante sin que el fuego subterráneo la disecase? ¿Existia, como en el mar, entre ella y el horizonte del globo, un lecho de granito? ¿En fin, estallaria el volcan?

Algunas veces me miraba el conde con la curiosidad sagaz y perspicaz, aunque rápida, de un hombre que examina á otro cuando busca un cómplice; pero luego retiraba de mí su mirada, viéndome abrir los ojos en alguna manera como una boca que quiere una respuesta, y que parece decir: «hablad el primero.» En otras ocasiones, el conde Octavio estaba dominado por una tristeza sombría y salvaje; y si en estos momentos de mal humor heria mi susceptibilidad, sabia volver luego á pedirme perdón, con unas maneras tan graciosas, de que únicamente era susceptible la humildad de un cristiano.

Cuando yo estave ligado por una



suya! ¡Qué energía la de sus pulmones! ¡Qué habilidad para decidir y vencer! («decide et impera») ¡Qué infortunio para las cosas que estén depositadas en sus manos! En uno de sus movimientos oratorios ó de postura, puede descuidarse, es probable que se descuide, y todo viene á parar en el suelo.

Y corre mientras tanto por esos mundos de Dios su fama y su nombre, con esta ¿cómo no? su persona presente y su persona de lo porvenir, se crea un partido que le llama Pericles, si es dado á las cosas de Grecia, ó Marco Aurelio si es dado á las de Roma; se apellida mantenedor en palenque cerrado de todo lo habido y por haber, dispone de lo ageno, mimra, halaga, sonrie, catequiza voluntades, aplaca recelos, satisface ambiciones, y como perfecto hombre de Estado á la usanza española, acaba por morir de una indigestion de trufas, ó al eco pavoroso de los tiros de una barricada.

Ciertamente que no es la fisonomía que hemós bosquejado la más vulgar; por el contrario es lo que abunda menos, de aquellas que entran pocas en libra; pero bastan estos perfiles para la demostracion de lo que son y lo que puede esperarse de los nuestros famosos hombres de Estado.

Correspondencia particular.

Madrid 20 de Enero de 1877.

Muy señor mio: La cuestion de los moderados conservadores continúa dando pasto á las conversaciones de los políticos. Anoche hubo gran concurrencia en casa del marqués de Barzanallana, de senadores y diputados de dicha comunión.

Como era de esperar, hablóse mucho de los asuntos del dia, que fueron apreciados del mismo modo por todos. La resolucion que se les atribuye es definitiva, pero no de resultados inmediatos. Los intimos amigos del Sr. Cánovas confiesan que no pueden pensar en una ruptura con sus aliados, porque dada la importante representacion que tienen en las Cámaras, haria casi imposible la reapertura de las Cortes, puesto que yéndose, como se irian, á la oposicion, habria de serles en extremo difícil la aprobacion de presupuestos para el próximo año económico y otros proyectos de interés, y ante estas y otras consideraciones procurará, como ya he dicho á V., conservar la conciliacion, aunque sea á costa de alguna concesion. Los torenistas, que por lo que se dice no han hecho á humo de pajas la demostracion que estamos presenciando, tratan de sacar el

mejor partido para aumentar sus fuerzas en los municipios, en las diputaciones provinciales y nuevo Senado, como ya tambien comunicó á V. Dícese que estos no exigen otra cosa como compensacion á la cartera que no han podido conseguir en la última combinacion. A juzgar por la valentia con que en sus conversaciones particulares se expresan los referidos moderados, parece que en lo sucesivo prescindirán por completo de toda clase de contempliciones para con sus aliados, de quienes se muestran altamente resentidos, y muy especialmente del Sr. Cánovas, al cual dirigen severos cargos por la esperanza que ha defraudado su conducta.

El Consejo, bajo la presidencia del rey, celebrado esta mañana, ha durado hora y media. En él se ha debatido ampliamente la cuestion política de que hago mencion. El conde de Toreno habló para demostrar la importancia de los servicios prestados por su partido á la política general del gabinete y de la necesidad de que se le dé mayor participacion en la direccion del pais, á fin de que pueda entablarse una perfecta igualdad entre los elementos aliados. El Sr. Cánovas insistió en su propósito de que vivan unidos ambos bandos para concluir la obra de consolidacion del régimen actual. El ministro de Estado dió cuenta de la dimision del embajador de Portugal, que fué aceptada. Despues los ministros se volvieron á reunir en la secretaria de Ultramar, en donde los moderados acentuaron algun tanto la actitud en que se han colocado respecto á sus compañeros de gabinete, defendiendo el principio de equidad por lo que respecta á la intervencion de los hombres de su comunión en los altos puestos de la nacion. En resumen, puede asegurarse lo que ya saben los lectores del diario de usted, es decir, que no hay crisis por ahora, que las dimisiones que se habian anunciado por la prensa no tendrán lugar, y que todo queda aplazado con la esperanza de que los moderados mejorarán de situacion.

El Sr. Elduayen, en una conferencia que ha tenido hoy con el ministro de Estado, parece que este le ha ofrecido en nombre del gobierno la representacion en Portugal, y segun se dice ha sido aceptada por aquel. Parece que el marqués de Bedmar, á quien se indica para un alto puesto en Madrid, no volverá ya á San Petersburgo, en donde representaba á España, porque el clima no es favorable á su salud. En vista de los rumores que han circulado respecto á que el señor Cárdenas, representante de España en el Vatica-

no, habia remitido su dimision por telégrafo, un individuo de su familia que desempeña un alto destino, se dirigió esta mañana por carta á un personaje, suplicándole le dijera lo que hubiera de cierto, sin duda para seguir su ejemplo. El personaje en cuestion no habia contestado á las cinco de la tarde, silencio que se interpretaba como afirmativo.

El general Cuadros parece será nombrado segundo jefe del cuerpo de Alabarderos.

Los ministeriales desmienten la noticia de «El Imparcial» de ayer, sobre las dificultades que ofrece el nombramiento del nuncio de S. S., y que la demora que sufre este asunto es sencillamente tramitacion cancelleresca.

Varios hombres de la fraccion moderada se han dado cita esta noche para casa de Barzanallana, á donde concurrirán tambien los ministros de Hacienda y Fomento, quienes se dice darán cuenta de lo ocurrido en el Consejo de hoy. Algunos de estos se encontraron á otros del bando histórico y estuvieron un buen rato conversando sobre el asunto. La circunstancia de que en el grupo se encontraban personas importantes daba cierto interés á las afectuosas demostraciones que unos y otros se prodigaron, y que despues eran comentadas en los círculos políticos.

Esta noche se ha teleografiado al Sr. Castro participándole que el gobierno, no queriendo privarse de sus buenos servicios, no acepta su renuncia. Esto se dice á última hora por los ministeriales, como consecuencia de los deseos que animan al Sr. Cánovas, que no quiere precipitar ciertas resoluciones. Yo, por mi parte insisto en que la dimision está aceptada, pero no se publicará hasta la semana que viene. El Sr. Castro ha reiterado su renuncia, y pronto vendrá á Madrid segun sus amigos. De esto se ocupará la reunion esta noche en casa del marqués de Barzanallana, y no niego ni afirmo que en ella se arregle la cuestion, pero las probabilidades están por que el embajador no varie de modo de pensar.

El Sr. Posada Herrera, que debió salir hoy para Llanes, ha suspendido su viaje unos dias, cediendo á indicaciones respetables. Los cabildeos han continuado hoy y los afanosos por conocer ciertos secretos, han hecho esfuerzos supremos que han visto estrellarse contra la reserva que guardan unos y otros, que á decir verdad no tiene cara de Pascua. Pero no aventuro nada si insistiendo en lo que dejo dicho, le repito que la disidencia latente

no tendrá la consecuencia que algunos anuncian. Todo quedará aplazado como no sobrevengan nuevos accidentes, que no creo por hoy.

X.

El telégrafo no ha comunicado ninguna noticia posterior á la que ayer publicamos referente á la actitud de la Turquía en la conferencia, y que hace temer con verdadero fundamento una ruptura de esta potencia con las demás de Europa, ruptura que iria seguida de la guerra en un plazo inmediato.

Nadie parece, sin embargo, desearla, ni la misma Rusia, que, á juzgar por su conducta presente, podria decirse que ha renunciado á todo proyecto belicoso.

La Conferencia, sin embargo, despues de adquirir la evidencia de que sus esfuerzos para lograr la paz han sido inútiles, tendrá que separarse, sin haber hecho, como dice el Times, todo el bien que quería. ¡Quiera el cielo, añade el diario de la City, que no haga toda el mal que puede hacer!

Se proponia evitar la guerra, que al ménos no la deja, por decirlo así, sobre el tapete.

Habiendo rechazado la Puerta las proposiciones de los representantes de las potencias, ¿qué deben hacer éstos ahora? ¿Redactar un protocolo? ¿Para qué, ni con qué objeto? Además, ¿cuántos futuros designios no podria servir de pretexto ese protocolo? La inutilidad de un protocolo es evidente si la Conferencia se limita á consignar en él los resultados poco gloriosos de su mision.

El Journal des Débats, en su deseo de no ver estallar la guerra, pretende que en los momentos actuales lo mejor que debe hacer la Conferencia es adoptar una resolucion que ya fué propuesta en otro tiempo, y de la cual podria levantarse acta en forma diplomática.

La Puerta, dice, ha promulgado una Constitucion liberal, ofreciendo en ella reformas equitativas. Ténganse en cuenta esas promesas, y señálese un plazo para realizarlas. Las grandes potencias representadas en Constantinopla; no odrian citarse para dentro de tres años, por ejemplo, allí mismo, para ver y examinar si los ofrecimientos de la Turquía se habian realizado? Cada potencia, concluye, se reservaría su libertad de accion para el caso de que los cristianos volviesen á verse amenazados por los musulmanes, y entretanto, no se alteraría la buena inteligencia entre las naciones por una

-50-

tierna afecion á aquel hombre, misterioso para mí, aunque tan comprensible para el mundo á quien la palabra «originales» basta para explicar todos los enigmas del corazón, cambié la faz de la casa. El conde habia abandonado de tal manera sus intereses, que de 160.000 francos que tenia de renta gastaba muy cerca de 80.000 en la casa, y de estos mas de 30.000 en criados. Aun no hacia un año que yo estaba en compañía del conde, cuando hice saltar á todos aquellos bribones, que le robaban de todas maneras, rogando á S. E. que uniese sus esfuerzos á los míos para buscar gentes honradas. A los dos años, el conde estaba mejor tratado, mejor servido, gozaba completamente del «confort» moderno, tenia dos hermosos caballos, al cargo de un cochero, á quien daba yo un tanto mensual por ver, sus comidas, los dias de recepcion, servidas por Chevet, le ha-

-15-

cian honor; tenia ademas una excelente cocinera que me procuró mi tio, destinada al servicio diario, ayudada de dos muchachas de cocina; dos criados mas que antes, cuyos cuidados devolvieron al palacio toda su poesia, porque este viejo caseron, tan bello en su ancianidad, tenia una majestad que la incuria deshonraba, y todo esto se pagaba con 30.000 francos; esto es, con la mitad de la suma que antes gastaba estando mal servido.

—No me asombra ya que mis gentes hiciesen tan grandes fortunas, decia el conde al saber estos resultados. En siete años he tenido yo dos cocineros que han salido de mi casa para convertirse en ricos fondistas.

—Ya lo creo, contesté yo; como que en siete años habeis perdido 300.000 francos. Ahora bien; vos, magistrado, que firmáis en la Audiencia contra el cri-

-54-

cion le hacia siempre pensar en mí. En una ocasion, á fines del mes de enero de 1827, tuve una temporada de una fortuna tan perra en el juego, que perdí en poco tiempo dos mil francos. Estuve vacilando entonces á quien me confiaria, si á mi tio, ó al conde; pero al fin tomé el último partido.

—Ayer, —le dije á tiempo que estaba tomando el desayuno, —me empeñé en el juego; tuve mala fortuna, y perdí dos mil francos. Me permitireis tomar esta suma á cuenta de mi sueldo?

—No, me dijo bruscamente. Cuando se juega en el mundo, es preciso tener una bolsa de juego. Tomad seis mil francos, pagad vuestras deudas, y en adelante iremos á medias; porque ya que vos me representáis la mayor parte del tiempo, es preciso que al ménos no sufra vuestro amor propio en ninguna ocasion.



determinacion grave, y tal vez, obrando así quedaría á salvo su dignidad mucho mejor que consignando en un protocolo el testimonio de su impotencia.

Antójasenos, sin embargo, que el *Journal des Débats* no podrá ver logrados sus deseos, y que esa acta turco-fila no llegará á redactarse.

**NOTICIAS GENERALES.**

La Audiencia de Sevilla ha condenado á la pena capital, por el doble asesinato de Francisco Guerra y su mujer Beatriz Salado, á José Luna (a) Picagigos y Ramon Expósito (a) de los Duros.

En «La Voz de Cuba» leemos lo siguiente:

«Segun se nos dice, en breve tendrá lugar en esta ciudad (Habana) el enlace de un distinguido escritor, que actualmente colabora en un colega satírico con una bella señorita norte-americana que acaba de llegar de Filadelfia.

El dote de la joven es de «treinta y seis millones de pesos». Inútil parece decir que este escritor dejará de serlo.»

Anteayer se reunió en Valencia el consejo de guerra presidido por el brigadier gobernador militar Sr. Villalon, para fallar la causa incoada al coronel teniente coronel D. José Morales de los Rios.

Acaba de verificarse en Francia un censo no ménos curioso é interesante que puede serlo el de la poblacion: el de la maquinaria industrial.

Segun éste, la fuerza de las máquinas de vapor se eleva actualmente á 1.500.000 caballos, que representan la fuerza de 4.500.000 de tiro y la de 31.500.000 hombres, ó lo que es lo mismo, el equivalente del décuplo de la poblacion industrial del país.

Del 20 al 25 de Febrero se verificarán probablemente las elecciones provinciales.

En Francia se ha introducido una novedad importante para la administracion de justicia.

M. Félix Voisin, prefecto de policia, acaba de hacer experimentar por el fotógrafo jurado de la administracion un sistema de despachos fotografias, destinados á enviar por el telégrafo, al propio tiempo que las señas, el retrato de los malhechores á quienes se busca en las provincias y en el extranjero.

Un hueco, reservado al efecto en medio del despacho, servirá para colocar el retrato ó el dibujo de las facciones del delincuente, siendo transmitido por un aparato telegráfico especial.

Dicho retrato es del tamaño de un duro, y cuando sea preciso, la prefectura de policia podrá enviarlo instantáneamente á las prefecturas y subprefecturas, donde se instalará el aparato correspondiente para reproducir la cara del sujeto á quien se persigue.

Los experimentos practicados el dia 1.º de Diciembre en presencia de M. Voisin, prefecto de policia, M. Ausart, jefe de policia municipal, y otras personas competentes, han producido los mejores resultados.

El ensayo se hizo con la comisaria central de Lyon, y los dos aparatos funcionaron perfectamente.

**TELEGRAMAS.**

Constantinopla 19.  
D. Carlos de Borbon, procedente de Smyrna, desembarcará hoy en esta capital.

Paris 19.  
Se anuncia el nombramiento de cuatro cardenales italianos, dos franceses, dos austriacos y un español.

Berlin 19.  
Se ha presentado la peste bovina en varios puntos de Prusia.

El gobierno ha tomado medidas para impedir el contagio.

**GACETILLAS.**

Reforma.—Parece que el Municipio trata de designar una cantidad res-

table para arreglar las calles laterales del Malecon y el arrecifado hasta el Puerto, con motivo de la venida del Rey. Aunque no sabemos si la noticia es oficial, bueno fuera que el Sr. Alcalde se fijara en los asientos del Malecon, dignos de un villorrio, y que no estaria mal que desaparecieran al empezar la reforma sustituyéndolos con otros mas elegantes con espaldares de hierro y de trecho en trecho, como es costumbre en todas las capitales.

**Presente.**—Varias señoras de esta capital han concebido la idea de hacer un obsequio á los Misioneros, y al efecto han abierto una suscripcion, pasando á domicilio á recoger las cantidades.

**Crueldad.**—Ayer vimos con sorpresa y con horror á unos cuantos chicos que habian atado una cuerda á las patas traseras de un individuo de la raza canina y lo llevaban arrastrando por una de las principales calles de esta poblacion. Creemos que los dependientes de la autoridad no debian tolerar espectáculos semejantes que deshonoran nuestra cultura.

**Se nubló.**—Como el almanaque dá luna, el gas no se encendió anteanoche; pero ocurrió que aparecieron en el cielo los nublados y los habitantes de esta poblacion tenian que andar á tientas á las primeras horas de la noche.

Bueno fuera que se tuvieran presente estos casos y se encendiera el gas cuando los nublados aparezcan, robándonos la luz de nuestro hermoso astro.

**Cantar.**

Como ya las elecciones se van, lector, acercando, menudean que es un gusto los apretones de manos.

**Lo merece.** La representacion de la zarzuela Los dos Leones, ha sido ocasion para que la Srta. Pareja, alcance un nuevo triunfo escénico. Con la mas inimitable gracia interpretó su papel de modista y logró ser muy aplaudida en el 2.º acto. El público complacido de los trabajos de esta artista cada noche la escucha con mayor placer.

**En el baile te encontré**

Y en quien eras no cai;  
Me embromastes y dudé;  
Al ambigü te llevé;  
Entónces te conocí.  
(¡Y bien caro lo pagué!)

**Ateneo de Almería.**—Anteanoche, como teniamos anunciado, inauguró la «Seccion de Ciencias morales y politicas» el reputado jurisperito de esta ciudad, D. Miguel Garcia Blanes. Su elocuente discurso versó sobre la Historia del Derecho penal, y agradó en extremo á la distinguida concurrencia, que llenaba por completo el salon de sesiones de la sociedad.

Hoy miércoles, á las ocho y media de la noche, inaugura la «Seccion de Ciencias exactas, fisicas y naturales» el ingeniero de Minas, D. Federico Kuntz, pronunciando un discurso sobre la Historia de la Química.

**Evítase.**—¿De quien serian tres vacas que en la mañana de antes de ayer iban solitas á beber agua á la fuente situada en la calle del teatro? Gracias que en este país no está muy desarrollada la aficion á la tauromaquia, que si lo estuviera todos los dias tendrian ocasion los amantes de esa diversion de ensayar sus facultades en el arte de Montes y Pepe-Hillo. Creemos que deben remediarse estos abusos y ordenar que esos animalitos vayan custodiados por algun criado para impedir que algun dia tengamos que deplorar una sensible desgracia.

**Más calma.**—Los cocheros vuelven otra vez á llevar sus vehiculos á escape por esas calles de Dios y esto puede originar algun atropello dada la mala costumbre que tienen muchos padres de dejar abandonados y jugando á sus pequeñuelos en medio de la vía pública.

Señores municipales  
Mis advertencias formales  
Deben ustedes oír,  
Pues no todo á de ser ir  
A las funciones teatrales.

**Luz.**—Los vecinos de la calle del Fraile, se quejan amargamente de que desde hace dos meses no se ha encendido el farol de aquella calle, de modo que dichos honrados habitantes están celebrando las «tinieblas» antes de que haya llegado la Cuaresma.

**Cantares.**

Por amores ha venido  
Un forastero al lugar;

Por amores ha venido,  
Y amores se ha de llevar.

Mi amor me dice de usted,  
Y yo lo mismo le digo;  
Y en estando los dos solos  
De tú por tú nos decimos.

**En Paris nada se pierde, todo se recoge;** mas nadie sospecharia que la explotacion de las puntas de cigarro representa para los que se dedican á ella, un beneficio neto de «doscientos cincuenta mil francos» anuales.

Esta cifra está aún muy por debajo de la verdad. Para establecerla se toma por base el trabajo medio de los que tienen por profesion el recojer puntas de cigarro; siendo imposible, como se comprende, registrar todo lo que se les escapa y es recogido por los aficionados ó la gente económica ó necesitada.

El recolector de puntas de cigarro se levanta con la aurora y recorre todo Paris, particularmente los Campos Eliseos y los boulevares.

Los hay tambien que compran á los mozos de café las puntas de cigarro arrojadas por los concurrentes, lo que indica en ellos una posicion algo desahogada.

A las seis ó las siete, ó un poco mas tarde, segun la estacion, su ronda está concluida; diríjense entonces á la orilla del Sena, al pié de los muelles, vacian sus bolsillos y clasifican su mercancía.

Los cinco céntimos, los lóndres, etcétera, son separados; cada especie constituye una calidad de tabaco diferente y cuyo precio es proporcionado á ello.

El cazador de cigarros saca entonces de su bolsillo sus instrumentos, que consisten primero, en un pequeño trozo de madera cuadrado, plano, sobre el cual trinchan el tabaco; segunda, un corta plumas; tercera, una piedra para afilar el corta plumas.

Una vez preparado el tabaco se vende á razon de 2 francos 50 céntimos de libra; los consumidores de este tabaco son principalmente los barrenderos, los traperos, los cazadores de ratones, algunos operarios, etcétera.

Cuéntanse en Paris cerca de doscientos recolectores de puntas de cigarro, que reunen con ellas un jornal de 3 francos 50 céntimos al ménos, pues algunas veces llegan hasta cinco francos.

Los doscientos recolectores de cigarros ganan, pues, entre todos ellos setecientos francos diarios ó sean doscientos cincuenta mil francos anuales.

**Madrigal Italiano.**

Lo pasado no existe,  
mas lo recuerda la memoria triste;  
lo porvenir tampoco,  
mas la esperanza indómita lo sueña;  
lo presente es verdad, mas brilla poco,  
y, cual rayo, en la nada se despeña.  
En la vida se alcanza  
un soplo, una memoria, una esperanza.

**La Liga de contribuyentes de Cádiz,** iniciadora de todas las asociaciones de España que llevan este nombre, se ha negado á formar candidatura de concejales y apoyaría en las próximas elecciones, como propuso uno de sus miembros, dejando así establecida la jurisprudencia de que las Ligas no deben figurar para nada en las cuestiones politicas.

**Ungüento y Píldoras Holloway.**—Mas Preciosos que el Oro.—A consecuencia de calor excesivo del verano, la diarrea, la disenteria, y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en que no pueden emplearse las medicinas internas, se obtendrá invariablemente un grande alivio frotando el abdomen con el Ungüento refrigerante de Holloway. La friccion debe ser frecuente y vigorosa, á fin asegurar que alguna parte del bálsamo penetre por los poros del cutis. Este Ungüento calma la accion peristáltica y mitiga las penas fisicas. Tanto los vómitos como los dolores de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda materia indigesta tomando una dosis moderada de las Píldoras Holloway antes de acudir al Ungüento.

**SECCION MINERA.**

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta de-

pendencia en los términos y periodos que á continuacion se expresan.

Del 12 al 17 de Febrero.

Demarcacion. núm. 8401, «Fué Consultado.» paraje Molata, término Pulpi, interesado D. Antonio Joaquin Navarro, vecindad Aguilas.

Idem núm. 8416, «Virgen de las Virtudes.» paraje Terreros, término idem, interesado D. Alejandro Marin, vecindad idem.

Idem núm. 8418, «Urci.» paraje Jaravia, término idem, interesado D. Alejandro Marin, vecindad Aguilas.

Idem núm. 8423, «Los Frailes.» paraje Nueve Fanegas, término idem, interesado D. Juan Jesús Garcia, vecindad Almería.

Idem núm. 8441, «Ampliacion á San Ramon.» paraje Cañada de Cranados, término idem, interesado D. Joaquin Maria Cabrera, vecindad Aguilas.

**MINA BURRA DE BALAAN.**

Los Sres. compradores de mineral plomizo que querian contratar el que se beneficia en esta mina en la presente varada que termina en la próxima semana santa, pueden dirijir por escrito sus proposiciones, á precio fijo, al Presidente de la sociedad, hasta el dia 31 del presente mes, año de que la misma pueda aceptar la proposicion que crea mas conveniente.

Almería 16 de Enero de 1877.—El Presidente. Juan Canella.

**R.ª AGENCIA CONSULAR DE ITALIA en Almería.**

El Capitán Salvatore Bartolomeo del brik-barca italiano «Giuseppe» solicita tomar empréstito á la gruesa por la cantidad de diez mil pesetas sobre dicho buque y aparejos y otras veintemil pesetas sobre el cargamento que se encuentra almacenado.

Se admitiran proposiciones para dicho empréstito hasta el dia 28 del mes actual á la una de la tarde en que se celebrará el contrato con quien las haya presentado mas favorable para los intereses del Capitan.

Almería 18 de Enero de 1877.—El Agente Consular accidental, Francisco Grisolia.

En el establecimiento de estos señores Martinez y Gimenez calle Real núm. 21, se realizan los legítimos vinos de Jerez en botellas, á los precios siguientes nuevamente rebajados por orden y cuenta de la fábrica, Jerez pállido á 8 1/2 r.—Jerez oro, Moscatel, Pajarete y Pedro Gimenez 11 1/2.—Jerez viejo y Amontillado 13.—Pajarete viejo 14 1/2.—Amontillado superior 1 Amontillado fino 16 1/4.—Pedro Gimenez superior 19 1/4 rs. botella.

Se ruega á toda persona que por olvido tenga fuentes ó bandejas y azules de la confiteria S. villana, las entregue en dicho establecimiento y se les gratificará.

Hay un variado surtido de aceitunas de la Reina y Manzanilla, al precio de 8, 9 y 10 rs.

**ESPECTACULOS.**

**TEATRO DE EL RECREO.**

Gran funcion para hoy 24 de Enero de 1877.

(4.ª de abono)

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La zarzuela en 2 actos, titulada LOS CRIADOS DE CONFIANZA.
- 3.º La bonita zarzuela en un acto PASCUAL BAILON.
- 4.º La zarzuela en un acto BAZAR DE NOVIAS.

A las 7 y media,

PRECIOS.—Butaca con entrada 5 rs.—Silla con id. 4 id.—Entrada grada 2 id.—Id. á la localidad 3 id.

ALMERIA

Imp. de LA CRONICA MERIDIONAL.



# DIARIO DE AVISOS.

**SALUD PERFECTA SIN MEDICINA**

**REVALENTA ARABIGA**

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgia, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78,934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la Revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1866.

Muy señor mío: Pudo asegurarle que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta de Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Resumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria e inteligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421.—Herpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mía padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plazade Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1876.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLES, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curación. Trascorridas algunas semanas y a pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Per lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y refimimiento de 25 años.

Cura núm. 78,364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea; tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Biscochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mejados con té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alienta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.

De Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Deposito en Almería D. Antonio Vivas, Farmacéutico.

D. Francisco Zazaleta Izarin, Ultramarinos Real 47.

D. Francisco Zazaleta Izarin, Ultramarinos Real 47.



OPRESIONES  
TOS

**ASMAS**

NEURALGIAS  
IRRITACION

DE PECHO.

CATARROS. INFALIBLEMENTE ALIVIADOS Y CURADOS.  
ASPIRANDO el humo, este calma el sistema nervioso, facilita la expectoración, y favorece las funciones de los órganos respiratorios.—PARIS, J. ESPIC, rue de Londres, 9.—En MADRID, la Agencia franco-española, 31 calle

de Baldrich sirve los pedidos.

En Almería, Gomez Talavera.

## SALES GRANULADAS EFERVESCENTES DE LITINA

CH. DE PERDRIEL. PARIS

54, rue Sainte Croix de la Bretonnerie.

Contra la GOTA, EL MAL DE PIEDRA, LOS REUMATISMOS GOTOSOS, etc.

Estas sales disuelven los cálculos y concreciones úricas.

Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31, por menor á 24 rs. en Almería Gomez Talavera.

### PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



#### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortalecen los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

#### UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades estimulativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería Gomez Talavera.

## PANADERIA DE ALBACETE.

En el depósito de pan establecido en la esquina de Santiago, frente al establecimiento de D. Juan Gallurt, se vende el pan blanco de espensa á 12 y 13 cuartos; ó sea á 6 rs. el pico de 8 libras, y á 6 y medio el de 9.

En el mismo depósito se vende el pan de agua á 5 rs. el pico de 8 libras, y á 7 rs. el pan llamado del Obispo.

En el establecimiento de D. Juan Gallurt, se ha recibido una partida de algarrobas Valencianas, que se espenden por cuenta del patron á 7 rs. arroba y 26 reales quintal.

**Enfermedad Secreta**

**CH. ALBERT**

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empañes, vicios de la sangre, debilidad.

**BOLOS DE ARMENIA:** gonorrhoeas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.

Deposito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.